



MUSEEN UND AUSSTELLUNGSHÄUSER
MUSEUMS

1 Alte Pinakothek
www.pinakothek.de/alte-pinakothek

Die im Auftrag von König Ludwig I. durch Leo von Klenze errichtete Alte Pinakothek, eröffnet 1836, gehört zu den wegweisenden Museumsbauten. Nach weitgehender Zerstörung im Zweiten Weltkrieg wurde das Gebäude von Hans Döllgast bis 1957 wieder aufgebaut. Eine der bedeutendsten Sammlungen der Welt vereint die Entwicklung der europäischen Malerei vom Mittelalter bis zum ausgehenden Rokoko. Unter den mehr als 700 Gemälden finden sich Meisterwerke von Altdorfer, Dürer, van der Weyden, Rubens, Rembrandt, Boucher, Raphael, Leonardo da Vinci, Velázquez und Murillo.

Öffnungszeiten:
Täglich außer Montag 10–18 Uhr, Dienstag 10–20 Uhr

The Alte Pinakothek was commissioned by King Ludwig I of Bavaria and built by Leo von Klenze. When it opened in 1836, it was a pioneering work of museum architecture. Heavily damaged in the Second World War, the Alte Pinakothek was rebuilt by Hans Döllgast in 1957. Its world-famous collections reflect the evolution of European painting from the Middle Ages, through the Renaissance and Baroque, to the late Rococo period. The more than 700 paintings of the Alte Pinakothek include masterpieces from the German, Flemish, French, Dutch, Italian and Spanish schools, among others works by Altdorfer, Dürer, van der Weyden, Rubens, Rembrandt, Boucher, Raphael, Leonardo da Vinci, Velázquez and Murillo.

Opening hours:
Daily except Monday 10 a.m.–6 p.m., Tuesday 10 a.m.–8 p.m.

2 Geologisches Museum München
www.palmuc.de/bspg

Das Geologische Museum München ist Teil der Bayerischen Staatssammlung für Paläontologie und Geologie. Es präsentiert Wissenswerte und Interessantes aus der Welt unter unseren Füßen. In Teilausstellungen wird auf Bayerns steinige Geschichte, geologische Prozesse und Kreisläufe, den Wandel der Erdkruste sowie die immer mehr ins Blickfeld rückenden Rohstoffe unserer Erde eingegangen. Besonders interessante und aktuelle geologische Themen werden in wechselnden Sonderausstellungen präsentiert.

Öffnungszeiten:
Montag–Donnerstag 8–16 Uhr, Freitag 8–14 Uhr,
Samstag, Sonntag und an Feiertagen geschlossen,
erster Sonntag im Monat 10–16 Uhr

The Geological Museum Munich is part of the Bavarian State Collection of Paleontology and Geology. It unlocks the earth's fascinating secrets hidden beneath our feet. The museum's exhibitions explore Bavaria's rock history, geological processes and cycles, changes in the earth's crust and the increasingly important resources of our planet. Particularly interesting and current geological topics are presented in temporary exhibitions.

Opening hours:
Monday–Thursday 8 a.m.–4 p.m., Friday 8 a.m.–2 p.m.,
closed on Saturday, Sunday and public holidays
1st Sunday in month 10 a.m.–4 p.m.

3 Glyptothek
www.antike-am-koenigsplatz.mwn.de

Die Glyptothek wurde unter König Ludwig I. bis 1830 errichtet. Leo von Klenze gab ihr eine Tempelfassade ionischer Ordnung. Die Ausstellung zeigt die Geschichte antiker Skulptur zwischen 600 v. Chr. und 400 n. Chr. anhand herausragender Stücke. Der „Barberinische Faun“ vertritt die hellenistische Kunst des 3. Jhs. v. Chr. Römische Kopien griechischer Meisterwerke können neben originalen Grabreliefs des 4. Jhs. v. Chr. betrachtet werden. Und die Giebelskulpturen des Aphaia-Tempels von Ägina (um 490 v. Chr.) sind die bedeutendsten Stücke des Museums. Griechische und römische Porträts werden in den abschließenden Räumen präsentiert.

Öffnungszeiten:
Täglich außer Montag 10–17 Uhr, Donnerstag 10–20 Uhr

The Glyptothek was erected under King Ludwig I from 1816 to 1830. It was designed by Leo von Klenze as a temple complex in a Greek-Ionic style. The exhibition presents the history of Antique sculpture between 600 BC and 400 AD, showing outstanding original works. The "Barberini Faun" represents Hellenistic art in the 3rd century BC. Roman copies of masterpieces of Greek art can be studied alongside beautiful original 4th century BC funerary reliefs. The pedimental sculptures of the late Archaic Temple of Aphaia in Aegina are the museum's most precious objects (around 490 BC). Greek and Roman portraits are presented in the final rooms.

Opening hours:
Daily except Monday 10 a.m.–5 p.m., Thursday 10 a.m.–8 p.m.

4 Kunstbau
www.lenbachhaus.de

Mit der Einrichtung des benachbarten Kunstbaus nach Plänen des Architekten Uwe Kiessler erfuhr das Lenbachhaus im Jahr 1994 eine wesentliche Erweiterung. Die unterirdische Ausstellungshalle mit einer Größe von 110 x 14 Metern befindet sich im Zwischengeschoss der U-Bahn-Station am Königsplatz. Seitdem werden regelmäßig große Wechselausstellungen im Kunstbau gezeigt.

Öffnungszeiten:
Täglich außer Montag 10–18 Uhr
Ab 01.10.2013: Täglich außer Montag 10–18 Uhr, Dienstag 10–21 Uhr

Adjoining the Lenbachhaus, the Kunstbau was constructed in 1994 and considerably expanded the space available for exhibitions. It is located underground and measures 110 x 14 meters, occupying an empty space that was necessitated by the construction of Königsplatz U-Bahn station underneath. Uwe Kiessler, a Munich architect, redesigned it as a museum space. The Kunstbau features major temporary exhibitions.

Opening hours:
Daily except Monday 10 a.m.–6 p.m.
From 01.10.2013: Daily except Monday 10 a.m.–6 p.m.,
Tuesday 10 a.m.–9 p.m.

5 Museum für Abgüsse Klassischer Bildwerke
www.abgussmuseum.de

Das Museum für Abgüsse Klassischer Bildwerke wurde 1869 gegründet und ist seit 1976 im Haus der Kulturinstitute untergebracht. Die Sammlung zeigt knapp 1.900 originalgetreu abgeformte Skulpturen der griechischen und römischen Antike (700 v. bis 500 n. Chr.). Die weltberühmten Meisterwerke aus Marmor oder Bronze sind über alle großen Museen verstreut, aber hier stehen sie als exzellente Gipsabgüsse unter einem Dach vereint.

Öffnungszeiten:
Montag–Freitag 10–20 Uhr,
Samstag, Sonntag und an Feiertagen geschlossen

The Museum für Abgüsse Klassischer Bildwerke was founded in 1869 and has been located at the Haus der Kulturinstitute since 1976. The museum exhibits 1,900 casts of Greek and Roman sculptures spanning twelve centuries. The original marble and bronze works are scattered throughout the most important museums in the world; here they are united as excellent plaster casts in one place and are accessible for both the study and appreciation of art.

Opening hours:
Monday–Friday 10 a.m.–8 p.m.,
closed on Saturday, Sunday and public holidays

MUSEEN UND AUSSTELLUNGSHÄUSER
MUSEUMS

- 1 Alte Pinakothek**
Barer Straße 27, 80333 München
- 2 Geologisches Museum München**
Luisenstraße 37, 80333 München
- 3 Glyptothek**
Königsplatz 3, 80333 München
- 4 Kunstbau**
Luisenstraße 33, 80333 München
- 5 Museum für Abgüsse Klassischer Bildwerke**
Katharina-von-Bora-Straße 10, 80333 München
- 6 Museum Brandhorst**
Theresienstraße 35a, 80333 München
- 7 Museum Reich der Kristalle**
Theresienstraße 41, 80333 München
- 8 Neue Pinakothek**
Barer Straße 29, 80799 München
- 9 NS-Dokumentationszentrum München**
(im Bau / under construction)
Briener Straße 34, 80333 München
- 10 Paläontologisches Museum München**
Richard-Wagner-Straße 10, 80333 München
- 11 Palais Pinakothek**
Türkenstraße 4, 80333 München
- 12 Pinakothek der Moderne**
Barer Straße 40, 80333 München
- Sammlung Moderne Kunst
Staatliche Graphische Sammlung München
Architekturmuseum der TU München
Die Neue Sammlung –
The International Design Museum Munich**

Studiensaal / Print Room Staatl. Graphische Sammlung München:
Katharina-von-Bora-Straße 10, 80333 München
- 13 Staatliche Antikensammlungen**
Königsplatz 1, 80333 München
- 14 Staatliches Museum Ägyptischer Kunst**
Gabelsbergerstraße 35, 80333 München
- 15 Städtische Galerie im Lenbachhaus**
Luisenstraße 33, 80333 München
- 16 Türkentor**
Türkenstraße 17, 80333 München

KULTURELLE EINRICHTUNGEN
CULTURAL INSTITUTIONS

- 17 AkademieGalerie**
Zwischengeschoss der U-Bahn-Station Universität
(Ausgang Akademiestraße)
Intermediate storey of U-Bahn-Station Universität
(Exit Akademiestraße)
- 18 Amerika Haus München**
Karolinenplatz 3, 80333 München
- 19 Architekturgalerie München e. V.**
Türkenstraße 30, 80333 München
- 20 Benediktinerabtei und Stiftsbibliothek St. Bonifaz**
Karlsstraße 34, 80333 München
- 21 DG Deutsche Gesellschaft für christliche Kunst**
Türkenstraße 16, 80333 München
- 22 Doerner Institut**
Barer Straße 29, 80799 München
- 23 Evangelisch-Lutherische Kirche in Bayern /
Landeskirchenamt**
Katharina-von-Bora-Straße 11–13, 80333 München
- 24 Kunstpavillon im Alten Botanischen Garten e. V.**
Sophienstraße 7a, 80333 München
- 25 Max Beckmann Archiv**
Barer Straße 29, 80799 München
- 26 Oskar von Miller Forum**
Oskar-von-Miller-Ring 25, 80333 München
- 27 St. Markus / Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde**
Gabelsbergerstraße 6, 80333 München
- 28 Zentralinstitut für Kunstgeschichte**
Katharina-von-Bora-Straße 10, 80333 München

HOCHSCHULEN
UNIVERSITIES

- 29 Akademie der Bildenden Künste München**
Akademiestraße 2–4, 80799 München
- 30 Hochschule für Musik und Theater München**
Arcisstraße 12, 80333 München (Hauptgebäude)
Standort Luisenstraße 37a, 80333 München
- 31 HFF Hochschule für Fernsehen und Film**
Bernd-Eichinger-Platz 1, 80333 München
- 32 HM Hochschule für angewandte
Wissenschaften München**
Karlsstraße 6, 80333 München
- 33 LMU Ludwig-Maximilians-Universität**
Luisenstraße 37, 80333 München
Theresienstraße 37–41, 80333 München
- 34 TUM Technische Universität München**
Arcisstraße 17, 19, 21, 80333 München
Barer Straße 21, 80333 München
Gabelsbergerstraße 39, 43, 45, 49, 80333 München
Richard-Wagner-Straße 18, 80333 München



Das aktuelle Programm der Häuser im Kunstareal München können Sie auf den zugehörigen Webseiten oder unter www.kunstareal.de einsehen.

The current program for each institution in the Kunstareal München can be found on their individual websites or at www.kunstareal.de.

